HEC 1965 PROMOTION TOCQUEVILLE

Jacques COULY

Jacques Couly nait à Chinon (Indre-et Loire) le 30 janvier 1942 ; tant du côté paternel (Couly) que maternel (Dutheil), il est issu de dynasties locales de vignerons-négociants. Ses racines sont là. Il a un frère et une sœur plus âgés. Il fait d'excellentes études scientifiques au Lycée François Rabelais de Chinon, et convaincu que ce serait la meilleure formation pour reprendre le flambeau à la tête de l'affaire familiale, il décide de préparer HEC à Paris, à Frilley puis à Louis-le-Grand.

A l'Ecole, il se fait remarquer par son éternel sourire et son contact facile de bon vivant. Pierre Payan, de Gap, François Lacaze, de Lourdes, et Jacques Couly, de Chinon, forment durant trois ans un inséparable trio de provinciaux attachés à leurs terroirs.

Après HEC, Jacques par enseigner l'anglais au Niger dans le cadre de la Coopération. De retour en France, il travaille pendant 2 ans à la Banque de Suez et de l'Union des Mines ; il rejoint en 1969 Saint-Raphaël, où il prend la direction commerciale des cognacs Otard, que le groupe vient d'acquérir. En 1973, il rentre à Chinon diriger la maison familiale Couly-Dutheil. Il épouse Françoise, une parisienne ; ils auront un fils : Arnaud.

Jacques Couly, notable local, s'investit fortement dans la vie de sa ville. Il siège au Conseil Municipal durant des décennies : il occupe les fonctions de Premier Adjoint de 1977 à 1989 ; par la suite, il est conseiller dans l'opposition au Maire de 1989 à 2001. Parallèlement à ces responsabilités administratives, Jacques se passionne pour la mise en valeur touristique de Chinon. Dès 1974, avec le concours de Françoise, il lance le « marché médiéval » qui attire de nombreux visiteurs ; pendant 30 ans, il est Président de l'Office du Tourisme. Cet engagement lui vaut la Légion d'Honneur et les Palmes Académiques.

Il s'intéresse aussi à sa région et à la promotion, au niveau international, des vins de Loire ; il crée le label « Loire Valley » et se lie avec de nombreux étrangers. Il gère au quotidien l'affaire familiale ; alors qu'il s'apprête à profiter pleinement de sa retraite, une « sécession » l'oblige à prolonger son activité afin d'assurer la transmission du relai à son fils Arnaud.

En juin 1985, Jacques nous accueille durant un week-end à Chinon, à la demande de Jean-François Ladurelle, notre Délégué, pour fêter joyeusement le 20ème Anniversaire de notre Promo. Seigneur local, Jacques nous reçoit magnifiquement ; nous nous souvenons encore du dîner pantagruélique dans de vieilles caves voutées, ainsi que de l'intronisation de plusieurs de nos « grands gosiers » dans la confrérie des Entonneurs Rabelaisiens...

Jacques Couly est touché par un grave cancer en 2015. Il décède à Chinon le 28 mars 2016.

Patrice Douce